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Orden del día 
 
 

1. Aprobación del Orden del Día. 

- Despedida del señor Ministro Fernando Sandoval, ex 
Representante Alterno de México. 

2. Asuntos Entrados. 

3. Consideración de las actas correspondientes a las 806a. y 807a. 
sesiones. 

4. Proyecto de Presupuesto de Ingresos de la Asociación para el año 
2003 (ALADI/CR/PR 198). 

5. Utilización de recursos del Fondo de Capital de Trabajo (ALADI/ 
CR/PA 94). 

6. Otros asuntos. 

- Asistencia del Secretario General a II Cumbre de Jefes de Estado 
de América del Sur. 

- Seminario de integración física “Dos puntas tiene el camino” 
organizado por la Representación Permanente de Chile. 

- Comentarios del Coordinador del Grupo de Trabajo sobre 
cooperación e intercambio de bienes en el área cultural, 
educacional y científica. 

 
__________ 
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Preside: 

JUAN CARLOS OLIMA 

 

Asisten: Juan Carlos Olima, Jorge Alberto Ruiz, Ricardo Harstein, Margarita Polverini, Rubén 
Javier Ruffi,  Marcelo Fabián Lucco (Argentina); Willy Vargas Vacaflor, María Elena 
García de Baccino (Bolivia); Bernardo Pericás Neto, Afonso José Sena Cardoso,   
Otávio Brandelli, María Elisa Rabello Maia (Brasil); Héctor Casanueva Ojeda,  María 
Antonieta Jara, Axel Cabrera (Chile); Arturo Sarabia Better, Guillermo Serna 
Meléndez (Colombia); José Felipe Chaple Hernández (Cuba); Julio Prado Espinosa, 
Carlos Santos Repetto (Ecuador); Jesús Puente Leyva, Luz María de la Mora 
Sánchez, Manuel Medina (México); José María Casal, Teresa Aurora Narvaja  
(Paraguay); William Belevan Mc Bride, Carlos Vallejo Martell, Ricardo B. Romero 
Magni (Perú); José Roberto Muinelo (Uruguay); Carlos Longa González, Magdalena 
Simone (Venezuela). 

Secretario General: Juan Francisco Rojas. 

Secretarios Generales Adjuntos: Leonardo F. Mejía, María Teresa Freddolino. 

 
__________ 

 

PRESIDENTE. Está abierta la 808ª sesión del Comité de Representantes.  

1. Aprobación del Orden del Día 

…Corresponde en primer lugar la aprobación del Orden del Día, se pone a 
consideración el mismo. 

Si no hubiera observaciones, se da por aprobado. 

- Despedida del señor Ministro Fernando Sandoval, ex Representante Alterno de 
México. 

…Correspondería ahora la despedida del ex Representante Alterno de México, señor 
Ministro Fernando Sandoval. 

Querido amigo, por las paradojas de la vida diplomática, hace que un Presidente recién 
asumido, tenga que despedir a alguien con mucho más experiencia. Siempre decimos lo 
mismo. Cada vez que alguien parte de una Representación decimos que tenemos 
sentimientos contradictorios, por un lado porque nos deja un colega con el que hemos 
estado participando durante un largo tiempo; y por otro lado, la convicción de que si se aleja 
de este destino es porque va de alguna manera en el camino de construcción de su carrera 
y de su vida. 

En nombre del Comité de Representantes, quiero desearle el mayor de los éxitos en su 
nueva gestión y decirle que lo recordaremos siempre con afecto de colega y de persona. 
Muchas gracias.  
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El señor Secretario General desea brindarle unas palabras. 

SECRETARIO GENERAL.  Muchas gracias señor Presidente.  

Yo, antes de iniciar mi intervención de despedida a Fernando, quisiera en nombre de la 
Secretaría manifestar nuestro beneplácito por el ejercicio de su actividad como Presidente y 
demás está decirle que todo nuestro concurso estará puesto en su favor, para que culmine 
la gestión con el mayor éxito posible. 

Nuestro querido amigo Fernando Sandoval hoy abandona oficialmente su actividad en 
la sede de la ALADI. Él tuvo acá un breve tránsito, en cuanto a su duración, pero un eterno 
tránsito por la intensidad del mismo. A Fernando le correspondió participar muy activamente 
en la etapa preparatoria del Decimosegundo Consejo de Ministros que se llevó a cabo en 
febrero pasado. Tuvo él una actuación muy importante durante el breve lapso que estuvo al 
frente de la Representación Permanente ejerciendo funciones, entonces, como 
Representante Alterno. 

Además es muy meritorio ese hecho ya que Fernando tuvo que compartir esa 
responsabilidad con su ejercicio como Encargado de Negocios ante el Gobierno de la 
República Oriental del Uruguay. Todos sabemos que las relaciones entre México y el 
Uruguay son muy activas, que requieren una dedicación bastante fuerte, bastante precisa y 
que esa intensidad del trabajo de ALADI, combinada con la del trabajo bilateral, lo enaltece 
a él como un excelente funcionario del mundo diplomático de su país. 

En el plano personal, forjamos una amistad ya que, compartimos apartamentos en el 
mismo edificio; pero no solamente el aspecto físico, Fernando ejerció funciones 
diplomáticas en Venezuela, en mi país, tiene un hijo de nacionalidad venezolana. Ahora ya 
podemos en Venezuela decir que existe la doble nacionalidad, o sea que va a seguir 
teniendo esa nacionalidad por siempre y eso arraigó aún más la amistad que se forjó entre 
nosotros acá en Montevideo.  

Fernando me comentó en estos días que se va a un nuevo destino, pero en ese nuevo 
destino va a ejercer una función que nunca ejerció dentro de su actividad diplomática, y 
evidentemente eso va ayudar a construir y enriquecer más el acervo de experiencia en su 
actividad profesional, que estamos seguros lo va a hacer muy bien. 

En nombre de la Secretaría General, yo quería desearle el mejor de los éxitos, mucha 
suerte y la mayor de las venturas personales al lado de su familia y muy especialmente al 
lado de nuestro paisano. Mucha suerte Fernando, mucho éxito y buen viaje! 

PRESIDENTE. La Delegación de México me solicita la palabra. Por favor, don Jesús 
Puente Leyva. 

Representación de MÉXICO (Jesús Puente Leyva). Con su autorización, Presidente, 
no quisiera evitarme el placer de hacer un reconocimiento público al señor Sandoval y al 
trabajo que desempeñó mientras tuvo que multiplicarse en ausencia de un Embajador que 
duró más que largos meses, por parte de nuestra Representación.  

Hacer un reconocimiento sincero, amplio, explícito y público porque me condujo de la 
mano, con mucho acierto en los inicios de mis trabajos aquí en esta Mesa y porque más 
allá, en el ámbito bilateral, también le debo un gran apoyo que yo sabré ponderar 
adecuadamente ante mis autoridades. 
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Le felicito porque se desprende de mi sombra que lo acompaña hace más de dos 
décadas, en que siendo él más joven y yo menos viejo trabajamos juntos en la siempre 
amable estancia caraqueña. Ahora se va de nuevo de mi lado yo me voy a tener que 
abstener de su apoyo y de sus consejos pero espero que en este ascenso de tareas, de 
asignaturas y de responsabilidades tenga el mismo óptimo desempeño que ha tenido hasta 
ahora y que le conozco en vivo y por lo cual, reitero, me da una gran satisfacción despedirlo 
de nuestro lado, de nuestra compañía, de nuestro trabajo compartido, esperando que el 
futuro le traiga más satisfacciones todavía, de las que hasta ahora ha tenido, porque las ha 
merecido. Muchas gracias señor Presidente.  

PRESIDENTE. Gracias, señor Embajador.  

Tiene la palabra la Delegación de Colombia.  

Representación de COLOMBIA (Arturo Sarabia Better). Señor Presidente, para unirme 
a las voces que esta tarde han expresado, por un lado su tristeza por la partida de un 
amigo, y por otro lado, también su satisfacción de que va a enfrentar nuevos retos. 

Con Fernando tuvimos la oportunidad de interactuar, de mantener una permanente 
comunicación que trascendió, incluso, las labores propiamente diplomáticas y tuvimos un 
permanente cruce de artículos de publicaciones que salían en las revistas que él leía y 
viceversa.  

Además, con él tuvimos la oportunidad de reflexionar, como es lo propio de quienes 
estamos en estos destinos, sobre la suerte de nuestros países y realmente me complace 
haber tenido esa oportunidad. 

Fernando, te deseo, en nombre de nuestra Delegación, estoy seguro que Guillermo 
Serna siente igual, los mejores éxitos para ti y para tu familia en ese nuevo destino. Muchas 
gracias.  

PRESIDENTE. Gracias. Ofrezco la palabra a la Delegación de Venezuela. 

Representación de VENEZUELA (Carlos Longa González). Lo que yo podría decir de 
Fernando Sandoval estaría más relacionado con el plano personal, que con el diplomático, 
porque me une una amistad muy intensa que, marcarle tiempos no tiene ningún sentido.  

Quiero sumarme a las palabras del Secretario General, que son palabras, no por 
sentidas menos verídicas, y decirle a Fernando simplemente que en Venezuela siempre lo 
estaremos esperando. Gracias. 

PRESIDENTE. La Delegación de Uruguay, Ministro Roberto Muinelo. 

Representación del URUGUAY (José Roberto Muinelo). Gracias, Presidente.  

Nosotros también deseamos expresar nuestro reconocimiento a Fernando, que hemos 
trabajado arduamente en el aspecto bilateral, y nuestro reconocimiento también por haber 
compartido en esta Mesa diversas temáticas técnicas con un gran desempeño de su parte.  

Al partir, nuevamente deseamos que tenga un feliz éxito en su nueva Misión y siempre 
lo estaremos recordando y estaremos intercambiando informaciones. Gracias. 

PRESIDENTE. Gracias. La Representación de Bolivia, por favor. 
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Representación de BOLIVIA (María Elena García de Baccino). Gracias, señor 
Presidente.  

El Embajador me ha permitido tomar la palabra en nombre de la Representación de 
Bolivia para saludar a Fernando, que siempre ha trabajado muy de cerca con nuestra 
Representación en los temas que hemos tratado. En el relacionamiento personal, si bien 
hemos tenido oportunidad de compartir con Fernando dentro del seno de la ALADI, y en 
ese tiempo ha demostrado mucho profesionalismo, ha sabido ajustarse a las inquietudes 
que surgen y con mucha rapidez ha sabido tomar los temas, sobre todo en la preparación 
del Consejo de Ministros. 

Fernando, en nombre de mi país, de mi Representación, del Embajador y mío propio te 
deseamos todos los éxitos. Si algún día deseas visitar Bolivia, como hemos hablado ten por 
seguro que tienes una casa que te va a recibir. Buen viaje! 

PRESIDENTE. Por favor, Tiene la palabra Paraguay. 

Representación del PARAGUAY (Teresa Aurora Narvaja).  Gracias, Presidente.  

Con la anuencia de mi Embajador, también quiero decir unas palabras para Fernando 
teniendo en cuenta que lo conozco desde mi época en MERCOSUR, luego en la Embajada 
política y actualmente también en la Representación de Paraguay ante ALADI, por lo tanto 
he compartido con él muchos momentos de trabajo, también en cuestiones a nivel social, 
hemos compartido el grupo de los Segundos que en algún momento él fue el promotor, por 
lo tanto ha sido muy grato el relacionamiento con él. 

Le deseo una feliz estadía en su país, o en el destino que le toque actuar y en 
Paraguay también tiene una casa y unos amigos que en algún momento tal vez le 
esperemos por ahí. Gracias. 

PRESIDENTE. La Representación de Chile, por favor. 

Representación de CHILE (Axel Cabrera). Yo agradezco también al Embajador que me 
ha permitido hacer uso de la palabra.  

La verdad es que con Fernando nos une una amistad bastante larga ya, coincidimos un 
destino en Brasil, donde nos hicimos muy buenos amigos, no solamente nosotros sino 
también nuestras familias. En este momento, a nombre de la Representación de Chile 
queremos desearle a Fernando, a Martita, a Diego y Andrés sus hijos que tengan una 
estupenda destinación en San Francisco. En Chile siempre van a tener amigos y también 
sabemos que le quedó un viaje pendiente al sur, a las torres del Paine, alguna vez a lo 
mejor se va a poder concretar. 

Nuestros mejores deseos de éxito en San Francisco. Gracias. 

PRESIDENTE. La Delegación de Cuba. 

Representación de CUBA (José Felipe Chaple Hernández). Muchas gracias señor 
Presidente.  

Aprovecho la oportunidad para saludarlo, pues no había tenido el ímpetu para 
participar en el debate anterior, pero en realidad lo que quiero decir es que yo lamento no 
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haber compartido los momentos de trabajo de Fernando, aquí en el Comité, he tenido 
referencias anteriores, y al haber escuchado al resto de las Delegaciones. 

Por supuesto me sumo al saludo, al reconocimiento del trabajo de Fernando. Le 
deseamos los mejores éxitos en su próximo destino y votos de felicidad a su familia. 

PRESIDENTE. La Delegación de Brasil, Ministro Afonso Sena. 

Representación del BRASIL (Afonso José Sena Cardoso).  Gracias, señor Presidente.  

También yo he tenido la oportunidad de compartir con Fernando algunas jornadas de 
trabajo en Brasilia y he tenido el gran gusto de reencontrarlo acá.  

Quería expresar nuestro reconocimiento por la contribución, siempre muy positiva que 
ha aportado a los trabajos del Comité. Gracias. 

PRESIDENTE. Tiene la palabra la Delegación de Argentina. 

Representación de la ARGENTINA (Jorge Alberto Ruiz). Gracias, Presidente.  

También muy brevemente, simplemente el afecto y el respeto compartido por todos. 
Fernando todo lo mejor, nos has ayudado mucho y eso mismo te da el derecho a tomar 
todo el viento posible en la camiseta y avanzar hacia terrenos probablemente más difíciles y 
quizás más importantes del punto de vista personal y de tu patria. Muchas gracias.  

PRESIDENTE. Bueno, querido Fernando ha llegado el momento de la revancha. 

Representación de MÉXICO (Fernando Sandoval). Va a estar medio difícil porque esto 
es una goleada. 

 Yo quiero decir que agradezco mucho esta oportunidad para despedirme, me tocó una 
experiencia profesional muy interesante para estar en el plano multilateral acá. Yo había 
estado en la Embajada durante prácticamente tres años y me comisionaron para venir a la 
ALADI, lo que me permitió dar una complementación a mi experiencia profesional, pero no 
únicamente eso, uno de los elementos que yo lo percibo muy claramente en este momento 
y que lo percibía a lo largo del tiempo que estuve colaborando en la Asociación, tiene que 
ver con el sentido de grupo, con el sentido de unidad, con el sentido de fraternidad que 
tienen ustedes en su trabajo. 

El trabajo aquí es en ocasiones muy apasionado, y muy intenso y la pasión tiene que 
ver con el compromiso y con el interés que tenemos por las cosas. A mí me tocó entrar a la 
Asociación ya cuando estábamos en la parte final de los preparativos de la reunión del 
Consejo de Ministros y fue muy enriquecedor, tanto que yo decía en algún momento, un 
poco en broma, un poco en serio a mis colegas, que yo sentía que no había vivido mi vida 
profesional en Montevideo hasta que conocí la ALADI, mi vida antes era gris, a partir de ese 
momento se volvió un mosaico de colores. 

Quiero agradecer muy cordialmente a todos los funcionarios de la Secretaría General. 
Yo no recibí aquí, de parte de la Secretaría General sino buenas cosas: consejos, actitudes 
positivas, colaboración de todos, muy especialmente del Secretario General, a quien 
aprecio mucho y le agradezco enormemente sus palabras. 
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Tienen un amigo dentro de poco tiempo, yo creo que a partir de setiembre, en San 
Francisco y estoy a sus órdenes. Ha sido un placer conocerlos. Gracias.  

- Aplausos 

PRESIDENTE. Bueno, invitamos al amigo Fernando Sandoval a recibir la bandeja 
recordatoria.  

Fernando, toda la suerte, todo el éxito y este modesto recuerdo de tu paso por la 
ALADI.  

- Se hace entrega de la bandeja recordatoria. 

2. Asuntos entrados. 

…Entraríamos al punto 2 del temario que son los Asuntos entrados, le pido al 
Secretario General que nos informe sobre esa materia. 

SECRETARIO GENERAL.  Sí, señor Presidente. 

Los asuntos entrados en esta oportunidad figuran en el documento que siempre es 
incorporado en la carpeta de las distinguidas Representaciones y forma parte de la 
presente acta.  

“1. Representación Permanente del Ecuador. Nota N° ALADI 27/2002 de 11.VII.2002. 

Comunica que ha sido dispuesta la aplicación provisoria del Tercer Protocolo de 
Prórroga del Acuerdo de Complementación Económica N° 48, suscrito el pasado 26 de 
junio.  

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1439.  

2.  Representación Permanente del Paraguay Nota RP/ALADI/4/083/02 de 8.VII.2002 

Comunica vigencia del  Decimoquinto, Decimosexto y  Decimoséptimo Protocolos 
Adicionales al Acuerdo de Complementación Económica N° 36, suscrito entre 
MERCUSOR-Bolivia. 

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1437. 

3.  Representación Permanente del Paraguay. Nota RP/ALADI/087/02 de 12.VII.2002 

Comunica que por Ley N° 1349 ha sido incorporado al ordenamiento jurídico el 
Protocolo de Ushuaia sobre Compromiso Democrático en el MERCOSUR, Bolivia y Chile. 
Asimismo informa que el citado Protocolo ha sido registrado ante la Secretaría de las 
Naciones Unidas conforme al mandato del artículo 102 de la Carta de las Naciones Unidas. 

4. Representación Permanente de Colombia. Nota MPC.041 de 26.II.2002. 

Consulta sobre tratamiento en materia de origen en el ámbito de la ALADI para el 
producto software. Asimismo solicita que este tema sea tratado en el Grupo de Trabajo de 
Origen. 

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1434. 



 8 

5. Representación Permanente del Paraguay. Nota RP/ALADI/4/074/02 de 17.VI.2002. 

Remite comentarios efectuados por el Ministerio de Industria y Comercio del Paraguay 
al Proyecto de Resolución sobre "Régimen Regional de de Salvaguardias" (ALADI/SEC/dt 
439 y dt 439/Rev.1). 

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1438 

6. Representación Permanente del Uruguay. Nota N° 394/02 de 12.VI.2002. 

Solicita la inclusión en los documentos de base para el Perfeccionamiento del Régimen 
General de Origen, los conceptos y posibles definiciones siguientes: Envases y materiales 
de empaque para la venta al menudeo; Contenedores y materiales de embalaje para el 
empaque; Materiales intermedios y De mínimis. 

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1435 

7. Perfeccionamiento del Régimen de Origen: algunos conceptos y definiciones 
(ALADI/SEC/di 1673). 

8. Informe semestral sobre los Programas de Cooperación con Países y Organismos 
Internacionales Observadores (ALADI/SEC/di 1674 y 1674/Rev. 1).” 

_____________________________________________________________________ 

…En esta oportunidad cabe destacar la nota recibida de la Representación 
Permanente del Paraguay, mediante la cual comunica la vigencia del Protocolo de Ushuaia 
sobre el compromiso democrático en el MERCOSUR, que también es suscrito por Bolivia y 
Chile. 

Asimismo, la Representación de ese país informa que dicho Protocolo ha sido 
registrado ante la Secretaría de las Naciones Unidas, conforme al mandato del artículo 102 
de la Carta de las Naciones Unidas. Celebramos, entonces, esta incorporación, creo que es 
un paso político muy importante dentro del proceso de integración latinoamericano. 

Luego de publicado el documento de los Asuntos entrados en el día de ayer recibimos 
una nota del Rector de la Universidad del Pacífico de Chile, en la cual comunica que el 
Directorio de su Universidad, distingue anualmente a personas o instituciones, tanto 
nacionales como extranjeras que más se han destacado por su espíritu de servicio a la 
Comunidad, y este año ha sido considerada nuestra Asociación como distinguida 
personalidad de la Universidad por su constante, notable y brillante tarea que ha realizado 
para integrar todos los países de la región. 

En ese sentido, ha cursado una invitación a quien les habla para recibir esta distinción 
el día 8 de octubre, a las 19 horas en el auditorio de esa casa de estudios y celebramos con 
alborozo este reconocimiento. Con la Universidad del Pacífico, ya estamos estableciendo 
una larga línea de trabajo, ese premio no lo recibiremos a título personal, ni mucho menos, 
es un esfuerzo no solamente de la Secretaría, sino de toda la Asociación en su conjunto, 
así que comprometemos desde ya nuestra presencia en ese acto, el cual verdaderamente 
nos enorgullece.  

Muchas gracias señor Presidente.  

PRESIDENTE. Muchas gracias señor Secretario General.  
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3. Consideración de las actas correspondientes a las 806a. y 807a. sesiones. 

…Corresponde el punto tres, consideración de las actas correspondientes a las 806 y 
807 sesiones. Se pone a consideración dichas actas. 

Si no hubiera observaciones, se dan por aprobadas. 

4. Proyecto de Presupuesto de Ingresos de la Asociación para el año 2003 (ALADI/CR/PR 
198). 

…El punto cuatro es el Proyecto de Presupuesto de Ingresos de la Asociación para el 
año 2003.  

Le ofrezco al Embajador Bernardo Pericás, Presidente de la Comisión de Presupuesto 
la palabra para hacer la presentación del proyecto. 

Representación del BRASIL (Bernardo Pericás Neto).  Gracias, señor Presidente.  

Señor Presidente, la Comisión de Presupuesto examinó el 8 de julio pasado el 
Proyecto de Presupuesto de ingresos para la Asociación del año 2003.  

Después de un debate amplio en que se insistió por parte de las Delegaciones en 
algunos criterios para la aprobación de este proyecto, examinamos una segunda versión de 
una propuesta preparada por la Secretaría en que nos presentaba una considerable rebaja 
del presupuesto para el año 2003, una rebaja por encima del 4%. 

Se consideró teniendo en cuenta el hecho que, ya en Presupuestos anteriores la 
ALADI había sido capaz de reducir el costo de operación en un 10%, presentaba un avance 
muy considerable. La Comisión aprobó este Proyecto de Presupuesto y lo recomienda a la 
aprobación del Comité, en el total de U$ 4.666.200 bajo dos recomendaciones; que eso se 
haga sin reducir las funciones desempeñadas por la Asociación por una parte y por otra, sin 
reducción de personal. Son los dos parámetros que se han dado  a la Secretaría para la 
elaboración de este Presupuesto, que creemos está muy bien cumplido.  

Entonces, como Presidente de la Comisión someto a consideración del Comité el 
Proyecto. Muchas gracias. 

PRESIDENTE. Gracias. Tiene la palabra la Delegación de Argentina. 

Representación de la ARGENTINA (Jorge Alberto Ruiz). Gracias, señor Presidente.  

Es para nosotros un placer aceptar la recomendación que formulara el Presidente de la 
Comisión de Presupuesto a nombre de la misma, pero quisiéramos dejar en claro que el 
nivel de reducción pretendido por la República Argentina al Presupuesto originariamente 
era mayor, pero que comprendió que debía realizar el esfuerzo necesario para cumplir con 
sus obligaciones porque era requerido. 

Tengo instrucciones precisas para indicar que en el próximo año seguiremos 
trabajando en conjunto con la Secretaría General, para la eficiencia de la misma, pero 
teniendo en consideración el estado casi de catástrofe que está asolando a una parte de los 
países de la región en materia presupuestaria. Muchas gracias.  
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PRESIDENTE. Si no hay ninguna otra Delegación que quiera hacer uso de la palabra, 
daríamos por aprobada la Resolución que queda registrada con el número 276, según me 
señala la Secretaría Adjunta y que figura anexa a la presente acta. 

5. Utilización de recursos del Fondo de Capital de Trabajo (ALADI/CR/PA 94). 

…Está el punto quinto, utilización de recursos del Fondo de Capital de Trabajo, que 
habíamos concordado en Jefes de Representación postergar para la semana subsiguiente. 

6. Otros asuntos 

…El punto seis prevé Otros asuntos. Ofrezco la palabra al señor Secretario General. 

SECRETARIO GENERAL.  Muy breve, Presidente.  

Reiterar que en el día de hoy estaré abandonando la sede para asistir a la reunión de 
Presidentes de Sudamérica que se va a llevar a cabo en la ciudad de Guayaquil en 
Ecuador. 

Esto coincide con dos hechos de mucha significación: hoy es el Día de la Integración 
Latinoamericana, que se ha celebrado muy bien aquí en esta Sede trabajando hasta altas 
horas de la mañana, ya son la 1:30 de la tarde y por la otra señor Presidente, que por 
primera vez en la historia de la Asociación a partir de que yo abandone el territorio nacional 
quedará al mando de esta nave, de este edificio una mujer, la Embajadora María Teresa 
Freddolino, Secretaria General Adjunta quien queda encargada de la Secretaría a partir de 
esta fecha y yo quería registrar ese hecho en el Acta del Comité simplemente. Muchas 
gracias señor Presidente.  

PRESIDENTE. Bueno, muchas gracias. Nuestros deseos de éxito en su misión, señor 
Secretario General y los augurios de éxito también para la nueva Secretaria General 
femenina. 

Tiene la palabra  la Representación de Chile. 

Representación de CHILE (Héctor Casanueva Ojeda). En otros asuntos sólo quiero 
agradecer a la Secretaría General y especialmente al Secretario General el apoyo que le ha 
dado a esta Delegación por segundo año consecutivo para la realización de un seminario 
en esta Sede, esta vez con motivo de tratar el tema de la integración física en el Conosur de 
América, seminario que se va a realizar el día jueves 8 de agosto durante todo el día, al 
cual obviamente todas las Delegaciones y Representantes de los Países y Organismos 
Observadores están invitados a participar. 

Este seminario contará con la inauguración del señor Secretario General, y del señor 
Ministro de Transporte del Uruguay, en conjunto con el Presidente del Senado de Chile, don 
Andrés Zaldívar, y el Viceministro de Transporte y de Obras Públicas de Chile, y será 
clausurado por el Vicecanciller del Uruguay. 

En el mismo van a participar personalidades, expertos en los distintos paneles, 
procedentes, no solamente de Chile, sino también de otros países miembros de esta 
Asociación. De tal manera que, junto con agradecer y reiterar la invitación de nuestra parte 
a participar en este Seminario, quisiera reiterar a todos los funcionarios de la ALADI que 
nos están apoyando nuestro agradecimiento. 

PRESIDENTE. Muchas gracias.  
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Ofrezco la palabra a la Delegación del Perú. 

Representación del PERÚ (William Belevan Mc Bride). Gracias, señor Presidente.  

No obstante me doy cuenta de la hora, trataré de ser lo más breve posible, solamente 
es una escueta información referida a los avances en el Grupo de Trabajo sobre 
cooperación e intercambio de bienes en el área cultural, educacional y científica. 

Este Grupo de Trabajo que tengo el honor de coordinar se reunió el día 10 de julio para 
considerar como Orden del Día el documento informativo 663, denominado “Definición de 
acciones en el marco del Acuerdo Regional de Cooperación e Intercambio de Bienes en las 
áreas Cultural, Educacional y Científica, elaborado por la Secretaría General en 
coordinación con la Representación del Perú. 

A esta reunión asistieron Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, 
Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela. Por parte de la Secretaría General, el economista 
Leonardo Mejía, Secretario General Adjunto y otros funcionarios de apoyo, quienes me 
condujeron en mis pininos como Coordinador de un Grupo de Trabajo en la ALADI. 

En mi condición de Coordinador de dicho Grupo, al tiempo de expresar mi 
complacencia por el inicio de las actividades del mismo, realicé una presentación del 
contenido del documento informativo 663, y al tomar conocimiento sobre el estado en que 
se encuentra el tratamiento de los efectos derivados del Acuerdo, los representantes 
destacaron la importancia que el tema cultural reviste para la Asociación y reiteraron el 
compromiso de retomar las acciones que permitan dar cumplimiento al encargo impuesto 
por el Comité de Representantes a este nuevo Grupo de Trabajo. 

Para el efecto y con el propósito de estructurar una agenda de trabajo que viabilice las 
iniciativas que en este campo se prevén realizar, los participantes acordaron que a través 
de las Representaciones se efectúen consultas a sus capitales tendientes a conocer la 
voluntad política y el interés de proseguir con el tratamiento del Acuerdo, así como auscultar 
en aquellos países que aún no lo han realizado la información referente a los plazos en los 
cuales pondrían en vigencia este Acuerdo y sus Protocolos Adicionales.  

Los resultados serán remitidos a la Secretaría General para el procesamiento 
respectivo y constituirán tema de agenda en la próxima reunión de dicho Grupo de Trabajo. 

Por otra parte se encargó a la Secretaría General la preparación de un informe que dé 
a conocer la situación arancelaria y preferencial en que se encuentran los productos objeto 
de este Acuerdo, tomando en consideración la incidencia de los nuevos Acuerdos 
negociados, en especial los de Complementación Económica vigentes.  

En este sentido, se dispuso que se realice un relevamiento de las cláusulas 
enunciativas y aspectos compromisorios vinculados al tema cultural que se encuentran 
incluidos en dichos Acuerdos. Eso es todo, señor Presidente. Muchas gracias.  

PRESIDENTE. Bueno, muchas gracias. Si no hubiera Otros asuntos que tratar se 
levanta la sesión.  

__________ 
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